

Direction des relations extérieures et Cabinet du Maire

Objet : Echirolles, territoire expérimental de la police de la sécurité au quotidien

N/Rèf:

70-17

Ministère de l'Intérieur Monsieur Gérard COLLOMB Ministre de l'Intérieur Place Beauvau 75008 PARIS

Échirolles, le 5 septembre 2017

Monsieur le ministre,

Comme beaucoup de maires de France, j'ai porté la plus grande attention à votre proposition de créer une « police de la sécurité du quotidien ».

Permettez-moi de partager - en tant que maire d'Echirolles, commune située au cœur de l'agglomération grenobloise - votre volonté de construire des solutions de sécurité avec les élus de terrain, avec la population ainsi qu'avec l'ensemble des acteurs.

Je veux vous alerter sur les difficultés rencontrées par les communes confrontées à la prégnance des phénomènes de délinquance et d'incivilité sur leur territoire. Dans tous les cas de figure et quel que soit le niveau des problèmes rencontrés, beaucoup d'élus locaux s'accordent pour affirmer que la lutte contre la délinquance se construit par le biais de réseaux comprenant l'ensemble des partenaires, par des stratégies territoriales volontaristes, mais aussi par des moyens adéquats, particulièrement en terme d'effectifs de forces de sécurité.

A Echirolles, notre détermination à lutter contre la délinquance s'est traduite par de nombreux efforts en terme de moyens dédiés :

- développement des effectifs de notre police municipale comprenant 17 agents de terrain dont une brigade de nuit créée en 2015, 6 agents de surveillance de la voie publique, une équipe de 4 agents pour le centre de supervision urbaine, une direction et deux secrétariats, représentant un total de 30 agents consacrés à la production de sécurité;
- création d'un numéro vert :
- développement de la vidéosurveillance;
- organisation de cellules opérationnelles et partenariales dans le cadre de notre CLSPD, etc.

Nous sommes au maximum de ce que nous pouvons développer budgétairement, compte-tenu des baisses importantes de dotations d'État imposées aux collectivités locales ces dernières années..

Parallèlement, concernant les forces de sécurité nationale, la courbe du nombre de policiers dans notre agglomération a certes été inversée sous le gouvernement précédent, mais elle n'est pas revenue au nombre de 2002. Ce sont, en effet, 100 agents qui, depuis, ont disparu de l'ensemble des effectifs de sécurité nationale.

. . ./ . .

Bien qu'une quinzaine de policiers ait été affectée depuis 2016, qu'une réorganisation interne ait regroupé les deux divisions précédentes et que nous ayons bénéficié de renforts depuis fin 2012 dans le cadre du classement de quartiers de Grenoble et d'Echirolles en zone de sécurité prioritaire, le nombre total d'agents de terrain reste encore très insuffisant pour pouvoir répondre aux besoins recensés de nos communes et de leur développement.

Je souhaite insister particulièrement sur les nouvelles formes de délinquance tels que le déploiement du trafic de stupéfiants et des armes ainsi que la problématique des deux-roues. Ces sujets récurrents empoisonnent la vie quotidienne de nos habitants. Il me paraît plus qu'urgent d'impulser de nouveaux dispositifs de territoire pour les endiguer y compris en envisageant un travail spécifique en direction des consommateurs qui, eux-mêmes, contribuent à l'expansion de ces réseaux.

Je compte sur votre expérience en tant qu'ancien maire d'une grande ville pour que les communes puissent être accompagnées sur ces points essentiels car, sans stratégie adaptée, il nous sera de plus en plus difficile de lutter efficacement contre ces phénomènes.

Bien sûr, la liste de nos besoins est longue, mais je mesure le décalage qui existe parfois entre les moyens consacrés à la sécurité et l'exaspération de la population.

Je souhaite, donc, me saisir de votre proposition de création d'une police de la sécurité du quotidien pour que vous envisagiez, à titre expérimental, de faire d'Echirolles une ville pilote en terme de partenariat et d'accueil de ces nouveaux effectifs. Je serai bien entendu ravi de vous recevoir dans ma commune afin que vous puissiez prendre connaissance des nombreux efforts que nous déployons en terme de mobilisation contre la délinquance.

Je vous réitère, également, ma demande qu'Echirolles voit l'implantation d'un véritable commissariat de police de plein exercice pour le sud de l'agglomération grenobloise, ce qui permettrait de réellement prendre en compte le besoin de réinstaurer le lien entre la police et les habitants. C'est le sens d'une revendication forte que je porte de longue date et pour laquelle j'ai sollicité tous vos prédécesseurs

Persuadé de l'intérêt que vous porterez à ma démarche et convaincu de votre détermination, je vous prie d'agréer, monsieur le ministre, l'expression de mes salutations les plus respectueuses.

de ma parfaite considération.

Renzo SULLI Maire d'Échirolles